
 

 

 

 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS, EN 

EJERCICIO DE LAS ATRIBUCIONES QUE LE CONFIERE EL ART. 117 

DE LA CONSTITUCIÓN PROVINCIAL, SOLICITA AL PODER 

EJECUTIVO SE SIRVA INFORMAR: 

Primero: Que cantidad de testeos para detectar afectados con coronavirus 

se han realizado en todo el territorio de la provincia de Entre Ríos hasta la 

fecha. 

Segundo: Que métodos de testeo se utilizan en la provincia para detectar 

el virus. Es decir, si se hacen los estudios de PCR (en inglés “Reacción en 

Cadena de la Polimerasa”) o se emplean kits de detección rápida, Y si cuenta 

la provincia con la posibilidad de realizar control de Serologías mediante el 

método de ELISA, o en su caso mediante que procedimiento se investiga el 

desarrollo de anticuerpos en las personas 

Tercero: Si se tiene previsto usar kit de detección rápida en los controles de 

pasos fronterizos y los interprovinciales, o en su caso intensificar los 

existentes. 

Cuarto: Teniendo en cuenta que el 15% de los infectados es personal 

sanitario informe si se le realizan test de detección a médicos, enfermeros 

y personal sanitario afectado a tratar paciente con coronavirus, en su caso, 

que tipos de test se emplean. 

Quinto: En base a qué síntomas clínicos se decide la realización del 

hisopado o testeo en pacientes con síntomas compatibles con coronavirus 

por parte de la Dirección de Epidemiología de la provincia. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Sexto: Si la Dirección de Epidemiología tiene discrecionalidad o facultades 

para denegar o desestimar la realización de un test o la extracción de 

muestras en pacientes sospechados de coronavirus, efectuado el triaje y 

abordaje por el efector de nivel inicial conforme requisitos impartidos por 

la autoridad sanitaria. 

Séptimo: Dado que Entre Ríos es una de las provincias donde se flexibilizará 

la cuarentena informe en base a qué porcentaje de testeos se afirma que la 

provincia de Entre Ríos esta, libre de virus (Covid-19) “en circulación”. 

Octavo: En base a qué datos científicos puede decirse que en la Provincia 

de Entre Ríos no hay diariamente casos nuevos de Covid-19. 

Noveno: Si se está en condiciones de afirmar que en determinadas 

jurisdicciones, departamentos o localidades de la provincia no haya 

circulación viral. En su caso, en base a qué elementos científicos pueden 

sostenerlo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

FUNDAMENTOS 

El COVID-19 ha superado el millón de casos en todo el planeta. Muchos 

países se encuentran en estado de alarma con el objetivo de reducir el 

número de infectados. Ante la situación actual, la Organización Mundial de 

la Salud (OMS) recomienda el uso de los test serológicos para contener la 

pandemia. 

En los últimos días se ha puesto en evidencia la insuficiencia y falta de 

testeos para detectar el coronavirus en la provincia. Dos casos concretos y 

puntuales develan esta circunstancia, uno, es el de la clínica “La 

Entrerriana” de esta ciudad de Paraná donde ya hace varios días una señora 

adulta mayor fue Covid positivo y se dispuso que personal sanitario de la 

propia clínica en contacto con la paciente hiciera medidas de aislamiento 

en sus domicilios particulares entrando en contacto a su vez, por 48 horas, 

con sus respectivas familias. El interrogante resulta inexorable: ¿Se 

realizaron los test correspondientes al personal médico de la institución y 

los contactos familiares estrechos?  

El segundo caso revelador, es el de una institución privada de la ciudad de 

Victoria, que se ha hecho público por medios periodísticos a raíz de la nota 

dirigida por el director del policlínico a la Dirección de Epidemiología de la 

provincia (área que tiene a su cargo la realización de los test), planteando 

una situación inaudita respecto de dos casos ingresados con síntomas 

compatibles con Covid conforme prescripciones de la autoridad sanitaria, a 

los que se le hicieron los hisopados correspondientes y sus muestras 

remitidas a Paraná para su evaluación, pero para sorpresa, en forma 

completamente irregular y telefónica comunicaron desde esa área no tener 

suficientes elementos para la  realización de los test.  

Tanto un caso como el otro ponen de manifiesto que no se están haciendo 

las cosas bien, ya sea por negligencia o por falta de insumos. Lo cual es 

sumamente grave en sus dos extremos 

 

 



 

 

 

 

Ahora que nuestra provincia está entre aquellas que tienen pensado 

flexibilizar las medidas de aislamiento, deberían hacerse cada vez más test 

en controles que se implementen, o reforzar los existentes, tanto en pasos 

fronterizos (Gualeguaychú-Fray Bentos, Colón – Paysandú, Concordia – 

Salto) como en los interprovinciales (Túnel Subfluvial Paraná – Santa Fe, 

Puente Rosario – Victoria, Puente Zárate Brazo Largo y los pasos a la 

provincia de Corrientes por las RN N° 12, 14 y 127). 

De más está aclarar que las conexiones físicas con los muchos de los pasos 

aludidos nos conectan con ciudades como Rosario, Santa Fe y Buenos Aires 

que reportan alto número de infectados y circulación del virus en el país. El 

control de estos pasos es indispensable para mantener a Entre Ríos libre de 

Coronvirus o al menos reducir en la mayor medida posible su impacto.   

No es algo menor la necesidad de implementar también testeos en forma 

masiva para detectar personas asintomáticas e identificar grupos y cadenas 

de contactos. Llevar a cabo esto, es imprescindible para la etapa de 

liberación o cuarentena administrada. 

Nuestra querida provincia con tan solo 1.400.000 habitantes en todo su 

territorio, ha realizado, oficialmente, hasta el momento, tan solo 495 test 

para detectar coronavirus. Esto significa que los testeos efectuados en 

relación a la cantidad de habitantes son ínfimos y representan 

porcentualmente mucho menos del 0,01% de habitantes. Teniendo en 

cuenta estas cifras, cómo podemos tener la certeza de que los datos 

obtenidos por tasa de infección actuales sean reales. 

Es indispensable entonces intensificar de manera seria y responsable los 

testeos, más aún ahora que en nuestra provincia se está próximo a una 

transición hacia formas parciales cuarentena y la reanudación paulatina de 

actividades económicas. 

 

 

 



 

 

 

 

Desde el punto de vista médico, cuando nuestro organismo es atacado por 

un virus, el sistema inmunológico desarrolla anticuerpos específicos para 

frenar la infección. Dependiendo de la enfermedad, estos pueden durar 

desde un par de años o por siempre. Realizar testeos es sumamente 

importante ya que quienes han sido infectados pueden haber desarrollado 

algún anticuerpo. 

Ahora bien, ¿Por qué es necesario hacer pruebas para detectar el virus y así 

generar una mejor defensa frente a su avance? 

1. Testear casos ayuda a asignar bien los recursos. Es una forma básica de 

vigilar las enfermedades microbianas y epidémicas. No se puede controlar 

una epidemia si no sabemos dónde está y cuantos casos tenemos. 

Las pruebas le indican al estado y sus funcionarios dónde asignar los 

recursos. No tenemos un suministro ilimitado de insumos como por 

ejemplo respiradores, que pueden ser usados para ayudar a tratar casos 

severos de la infección, por tal motivo testear sirve sin duda para optimizar 

los recursos públicos destinados a la salud. 

Aunque parezca obvio que un área densamente poblada, como podría ser 

el caso en nuestra provincia de las ciudades de Paraná, Concordia, y 

Gualeguaychú, probablemente tenga un índice de infección más alto que 

una pequeña localidad, se sabe que ello no es algo determinante. De hecho, 

téngase presente el caso del pueblo de Loncopue en Neuquén donde hubo 

19 infectados y 2 muertos en un total de 6000 habitantes. 

2. Testear ahorra tiempo y equipo en el sistema de salud. Además de 

permitirnos asignar mejor los recursos, y saber quién está o no infectado 

con el virus, permitirá a los hospitales utilizar el equipo y los suministros 

que ya tienen de manera más eficiente. 

 

 

 



 

 

 

 

Mientras se esperan los resultados de las pruebas, los pacientes tienen que 

ser tratados como si estuvieran infectados, lo que significa que los 

trabajadores de la salud tienen que usar equipo de protección personal 

como batas, guantes y máscaras faciales siempre que traten con ese 

paciente. Si un paciente no tiene COVID-19, descartado por un testeo, esos 

suministros podrían haberse guardado para alguien que sí lo tenga. Evita 

que derrochemos insumos médicos. 

3. Testear hace que el distanciamiento social sea más efectivo. El 

distanciamiento social, un término ya conocido del que muchos de nosotros 

no habíamos oído hablar antes, ha sido la principal herramienta utilizada en 

esta pandemia para ayudar a frenar la propagación de COVID-19 y "aplanar 

o achatar " la curva de su impacto. Ahora que se pretende flexibilizar la 

cuarentena para salir gradualmente de la misma, deberíamos ser más 

cuidadosos y responsables, ya que pueden relajarse los protocolos y surgir 

un rebrote o una segunda ola de infecciones aún más virulenta,  

No se puede mantener el distanciamiento social para siempre así que es 

necesario aumentar el testeo de casos rápidamente. 

4. Proporciona datos útiles para el futuro. Aunque es difícil de imaginar esta 

situación de emergencia nos permitiría pensar respuestas a largo plazo, 

como qué tratamientos o vacunas podrían ayudar a protegernos de los 

brotes de COVID-19 en el futuro, y cómo podemos evitar pandemias 

similares. Para hacer cualquiera de esas predicciones, necesitamos datos, y 

la información más básica que indefectiblemente debemos saber, es 

cuantos entrerrianos se infectaron y dónde. 

Sin duda que, para tener una idea sólida de la propagación, necesitamos 

aumentar drásticamente el número de pruebas. Aunque el criterio de caso 

sospechó impartido por la autoridad sanitaria ya vario conceptualmente, 

todavía no se ha llegado a un nivel óptimo de testeo. 

En definitiva y en virtud de las razones expuestas es que considero 

imperioso solicitar informe al Poder Ejecutivo. 

 


